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Bom Jesus do Sul promove caminhada de combate 
ao feminicídio e violência contra as mulheres 

A programação teve início às 10h, no Centro de Convivência, com um momento de acolhida e refl exão sobre 
a realidade da violência enfrentada por mulheres em todo o país e uma palestra com a advogada Glaucia 

Simione, que destacou a importância de eventos que promovem a conscientização.
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BARRACÃO

Mais de R$ 630 mil 
são investidos em 
painéis solares em 
Barracão 
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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 7,519
Venda $ 7,542
Variação -0,05%

Dólar Turismo
Compra $ 5,601
Venda $ 5,781
Variação +0,06%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 6,522
Venda $ 6,523
Variação -0,28%

Compra
 0,004

Venda
 0,004

Variação
  -0,30%

Previsão 
do TempoMercado Agrícola 

& Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Suíno 1kg

Leite 1L

R$ 67,00

R$ 122,00

R$ 75,00 

R$ 125,00

R$ 150,00

R$ 8,90

R$ 2,58

Dólar Comercial
Compra $ 5,564
Venda $ 5,565
Variação -0,05%

Na última sexta-
feira, 18 de julho, a 
comunidade da Linha 
Maidana viveu uma noite 
especial com a realização 
da 8ª edição do Gaitaço, 
evento que já é uma 
referência no calendário 
cultural de Guarujá do 
Sul. 

Promovida em parceria 
entre a comunidade 
local e a Administração 
Municipal, a celebração 
atraiu muitas pessoas, 
que prestigiaram 
uma programação 
rica em música, arte e 
manifestações típicas 
da cultura gaúcha, 
reafi rmando as raízes e a 
identidade da região.

Ao todo 19 artistas 
locais e da região 
subiram para mostrar 
o melhor da música 
popular gaúcha. Suas 
apresentações trouxeram 
ao público desde 
músicas tradicionais 
até interpretações que 
misturaram estilos e 
deram vida nova às 
canções que fazem parte 
da história do Rio Grande 
do Sul. 

A Administração 
Municipal, por meio de 
seus representantes, 
agradeceu aos artistas 
que participaram, 
enaltecendo o 
compromisso da 
comunidade da Linha 

Maidana na organização 
do evento. 

“O Gaitaço é um 
orgulho para Guarujá do 
Sul. Esta parceria com a 
comunidade demonstra a 
força e o valor do nosso 
povo, que mantém viva 
a tradição e compartilha 
sua cultura com toda 
a cidade. Convidamos 
novos talentos a 
juntarem-se a nós nas 
próximas edições para 
ampliar ainda mais essa 
festa”, destacou a prefeita 
Eliane Fanton.

Este evento faz parte 
das comemorações dos 
64 anos de emancipação 
político-administrativa 
de Guarujá do Sul, um 

momento de celebração 
da cultura, história e 
desenvolvimento. 

A programação 
especial segue ao longo 
do mês, incluindo 
grandes atrações como o 
show da Banda Mercosul 
no dia 25 de julho, 
marcando o tradicional 
corte do bolo da cidade. 

Para agosto, está 
confi rmada a realização 
da 3ª FECEG – Feira 
Comercial Empresarial de 
Guarujá do Sul, agendada 
para os dias 8, 9 e 10, 
evento que promete 
movimentar a economia 
local e reafi rmar a 
capacidade produtiva da 
região.

Comunidade se reúne na Linha 
Maidana para participar do 8º 
Gaitaço

GERAL.

O evento que já é uma referência no calendário cultural de Guarujá 
do Sul, é promovido pela comunidade local em parceria com a 
Administração Municipal

São José do Cedro sedia etapa final do 
Planejamento Plurianual da Epagri 

Aconteceu na última 
semana no município 
de São José do Cedro, a 
etapa fi nal do ciclo de 
consultas públicas do 

Planejamento Plurianual 
(PPA) da Epagri , focado 
nas ações estratégicas 
para o período de 2026 
a 2029. 

A reunião, realizada na 
Câmara de Vereadores 
reuniu lideranças 
locais para defi nir as 
prioridades sociais, 
ambientais e produtivas 
do meio rural. Este 
encontro fez parte de 
uma série de reuniões 
realizadas em todo o 
estado de Santa Catarina, 
com o objetivo de ouvir a 
população rural e alinhar 
as políticas públicas da 
Epagri às demandas reais 
das comunidades.

A participação ativa 
da comunidade foi um 
dos destaques do evento. 
Estiveram presentes 
representantes do 
Conselho Municipal de 
Agricultura, secretários 
municipais, técnicos da 
Epagri e membros de 
entidades parceiras que 

atuam diretamente no 
desenvolvimento do setor 
agropecuário local.

As discussões 
abordaram temas cruciais 
como a sustentabilidade 
no campo, que buscam 
aliar produção e 
conservação ambiental; 
o acesso a novas 
tecnologias, fundamental 
para modernizar as 
atividades rurais e 
aumentar a efi ciência; 
o apoio à produção 
planejada, evoluindo para 
fortalecer a economia 
dos pequenos produtores 
e reduzir dependências; 
e estratégias de 
enfrentamento às 
mudanças climáticas, um 
desafi o crescente para o 
setor agrícola.

As contribuições 
e sugestões da 
comunidade durante 
esta etapa fi nal serão 
agora sistematizadas 
e incorporadas ao 
plano estratégico 

estadual da Epagri. Isso 
garante que as ações 
futuras da empresa 
estejam em sintonia 
com as necessidades 
e potencialidades dos 
produtores rurais de São 
José do Cedro, refl etindo 
um planejamento de 
baixo para cima.

A metodologia 
envolve a participação da 
sociedade em todas as 
fases, desde a defi nição 
de objetivos até a 
formulação de metas. 
Esse modelo participativo 
visa construir um 
planejamento sólido, 
baseado no diálogo direto 
com os agricultores e 
suas representações, 
garantindo que as 
políticas públicas sejam 
realmente efi cazes e 
respondam às demandas 
de quem vive e trabalha 
no campo.
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Uma equipe internacional 
de arqueólogos fez uma 
descoberta surpreendente na 
região central da Itália: uma 
tumba etrusca completamente 
intacta, repleta de artefatos 
milenares, foi localizada em 
San Giuliano, a cerca de 70 km 
ao norte de Roma. A sepultura, 
esculpida diretamente na rocha 
e projetada como uma pequena 
casa, remonta ao século VII 
a.C. e representa uma das 
mais importantes descobertas 
arqueológicas etruscas das 
últimas décadas.
A tumba foi identifi cada 
por pesquisadores do Projeto 
Internacional de Pesquisa 
Arqueológica de San Giuliano 
(SGARP), que desde 2016 
investiga a antiga necrópole 

da região. Trata-se da primeira 
tumba do local sem qualquer 
sinal de saque, o que a torna 
ainda mais valiosa do ponto 
de vista científi co e histórico. 
Com mais de 2.700 anos de 
existência, ela preserva um 
retrato quase intocado dos 
costumes funerários de uma 
civilização que ainda intriga os 
estudiosos modernos.

Tesouros preservados por 
milênios
Dentro da tumba estavam os 
restos mortais de quatro pessoas 
̶ possivelmente dois homens e 
duas mulheres ̶ cercados por 
um conjunto impressionante de 
aproximadamente 100 artefatos 
dispostos de maneira organizada. 
Entre os itens, os arqueólogos 

identifi caram cerâmicas 
refi nadas, armas, adornos de 
bronze, joias, pentes, espelhos e 
acessórios de cabelo, sugerindo 
que os indivíduos sepultados 
tinham elevado status social 
dentro da comunidade etrusca.
A disposição cuidadosa 
desses objetos ao redor dos 
corpos aponta para práticas 
funerárias altamente elaboradas 
e, possivelmente, crenças 
espirituais sobre a vida após a 
morte. Os etruscos acreditavam 
que os bens materiais 
acompanhavam o falecido em 
sua jornada para o além, o 
que explicaria a quantidade e 
variedade dos objetos dispostos 
na tumba.
De acordo com os 
arqueólogos, o estado de 

conservação dos artefatos e da 
estrutura em si é excepcional. 
A ausência de saques ou danos 
causados por ação humana ao 
longo dos séculos permite que 
os pesquisadores investiguem os 
rituais funerários com um nível 
de detalhe raro em estudos sobre 
os etruscos.
O legado oculto de San 
Giuliano
O local da descoberta pertence 
à antiga cidade etrusca de 
San Giuliano, uma área já 
reconhecida por sua riqueza 
arqueológica. Desde o início das 
escavações, o projeto SGARP 
já documentou mais de 600 
sepultamentos, muitos deles já 
comprometidos por ações de 
saqueadores. Essa nova tumba, 
contudo, surge como um achado 

singular, que resiste ao tempo e 
à ação humana, abrindo caminho 
para novas interpretações sobre 
os hábitos, a espiritualidade e a 
organização social etrusca.
O formato da tumba, esculpida 
no formato de uma casa, não 
é acidental. Para os etruscos, 
o túmulo era uma extensão da 
vida terrena, representando 
um lar para os mortos. Essa 
simbologia arquitetônica, 
somada à variedade dos objetos 
encontrados, revela o sofi sticado 
senso estético e religioso desse 
povo.

Quem foram os etruscos?
Os etruscos viveram na região 
central da península Itálica entre 
os séculos VIII e I a.C., antes 
da consolidação do Império 

Romano. Organizados em 
cidades-estado independentes, 
desenvolveram uma cultura rica 
em arte, religião, arquitetura e 
engenharia hidráulica, tendo 
infl uenciado profundamente 
os romanos em aspectos como 
rituais religiosos, práticas 
urbanas, indumentária e até 
mesmo o alfabeto.
Apesar dessa herança, 
a civilização etrusca ainda 
permanece envolta em mistérios. 
Sua língua, embora parcialmente 
decifrada, ainda não é 
completamente compreendida, 
o que difi culta o acesso direto 
às suas crenças e à sua história 
escrita.

Tumba etrusca intacta é encontrada na Itália com 100 artefatos

Pranchita e Ampére unem forças para 
reconstrução da ponte entre os municípios

Na tarde da última 
sexta-feira, 18 de julho, 
os prefeitos Ronimar 
Sartor, de Pranchita, 
e Douglas Potrich, de 
Ampére, realizaram uma 
visita conjunta ao local 
onde será reconstruída 
uma ponte que conecta 
as duas cidades, uma 
estrutura que foi 
totalmente destruída 
pelas fortes enchentes 
que atingiram a região 
no fi nal do ano passado. 
Esse encontro simbólico 
marcou um avanço 
decisivo na retomada 
da mobilidade e na 
restauração da conexão 
vital entre as duas 
comunidades.

A ponte representa 
um importante elo 
entre Pranchita e 

Ampére, facilitando 
o deslocamento 
diário de moradores, 
trabalhadores, produtores 
rurais e comerciantes. 
Com a queda, muitos 
enfrentaram sérias 
difi culdades no acesso 
a serviços essenciais, 
postos de trabalho 
e mercados, o que 
impactou na qualidade de 
vida e na economia local. 

A destruição do 
acesso também gerou 
prejuízos na logística 
do escoamento agrícola, 
afetando diretamente os 
produtores da região.

Diante deste cenário, 
os dois municípios 
decidiram unir forças 
e executar a patrulha 
da ponte com recursos 
próprios, demonstrando 

compromisso e 
responsabilidade para 
atender uma demanda 
antiga da população. 
O prefeito Ronimar 
destacou a importância 
dessa união para o 
sucesso da obra.

“Nos reunimos com 
o prefeito de Ampére 
e vereadores, para 
acompanhar os detalhes 
para a construção dessa 
ponte tão esperada 
pela população. Essa 
ponte não é somente 
uma estrutura física, 
mas ela representa a 
ligação do nosso povo. 
Decidimos unir esforços 
para que esse sonho se 
torne realidade e que 
logo as pessoas possam 
voltar a se deslocar com 
segurança e facilidade 

entre nossos municípios. 
Nosso compromisso é 
com o desenvolvimento 
regional e com a 
melhoria da vida de 
cada cidadão”, afi rmou 
Ronimar.

O prefeito Douglas 
complementou 
ressaltando o 
planejamento e a 
colaboração que está 
pautando o projeto.

“Estamos com as 
tratativas bastante 
avançadas assim como 
os termos técnicos, 
para que na próxima 
semana possamos 
iniciar a limpeza da 
área e, em cerca de 15 
a 20 dias, já devemos 
começar a construção. 
Além dos recursos das 

prefeituras, contamos 
com a ajuda fundamental 
dos moradores locais, 
que estão contribuindo 
com a doação de madeira 
para a obra, acelerando 
o processo. Sem essa 
colaboração, a construção 
demoraria ainda mais. 
Essa união entre 
municípios e população 
está sendo essencial para 
superar esse desafi o”, 
destacou o prefeito de 
Ampére.

A restauração da 
ponte não apenas 
restabelecerá o fl uxo de 
pessoas e mercadorias, 
mas também fortalecerá 
o sentimento de 
cooperação e 
solidariedade entre as 
cidades. O projeto é 

contínuo com foco em 
segurança estrutural e 
durabilidade, garantindo 
que uma nova ponte 
suporte as demandas 
futuras da região mesmo 
diante de situações 
climáticas adversas.

A expectativa é 
grande para que as obras 
avancem com agilidade 
e tragam rapidamente 
os benefícios esperados, 
demonstrando como 
o diálogo aberto, a 
colaboração entre 
gestores públicos 
e a mobilização da 
sociedade podem gerar 
resultados positivos, 
transformando desafi os 
em oportunidades. 

GERAL.

Os municípios demonstram o compromisso e fortalecem parceria para proteção da ponte que une os 
municípios após danos causados pelas enchentes
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E quando o agro
precisa de uma força,
pode contar com
o Sicoob.

sicoob.com.br
Fale com seu gerente 
e contrate.

O Município de 
Barracão, em parceria 
com a Itaipu Binacional, 
anuncia a conclusão 
de um importante 
projeto na busca por 
efi ciência energética 
e sustentabilidade em 
sua gestão pública. Com 
um investimento total 
de R$ 638.700,00 dos 
quais R$ 63.870,00 
foram de contrapartida 
do município — foi 
concluída a instalação 
dos sistemas de energia 
solar fotovoltaica.

Esse recurso 
possibilitou a instalação 

de sistemas de energia 
solar fotovoltaica em 
14 prédios públicos 
municipais.

A instalação dos 
painéis solares já está 
fi nalizada, marcando um 
passo signifi cativo na 
economia do município. 
Graças a essa iniciativa, 
Barracão já iniciou a 
operação dos sistemas 
fotovoltaicos, que deverá 
gerar uma redução 
estimada de até 50% 
nos custos com energia 
elétrica das unidades 
contempladas.

Essa economia 

representa benefícios 
imediatos para os cofres 
públicos, liberando 
recursos que poderão 
ser direcionados para 
áreas prioritárias, 
como saúde, educação 
e infraestrutura, 
ampliando a capacidade 
de investimento e a 
qualidade dos serviços 
oferecidos à população.

A iniciativa está 
alinhada com programas 
nacionais e parcerias que 
promovem a transição 
energética no setor 
público. Assim como a 
Itaipu Binacional tem 

apoiado o Programa 
Energia Zero, que visa 
a transformação de 
edifi cações públicas 
em modelos de 
consumo energético 
quase nulo por meio 
da modernização e 
implantação de energia 
solar, a parceria 
com Barracão segue 
essa mesma linha de 
compromisso ambiental e 
inovação tecnológica .

A Itaipu Binacional, 
é  referência em geração 
de energia renovável na 
América Latina, e tem 
intensifi cado seu apoio a 

projetos que promovam 
o uso consciente de 
recursos energéticos, 
inclusive destinando 
transportes para 
hospitais fi lantrópicos, 
prédios públicos e outros 
equipamentos sociais, 
gerando impactos 
positivos em larga 
escala .

Segundo a 
Administração Municipal, 
essa iniciativa faz parte 
do esforço contínuo 
para modernizar 
a infraestrutura 
pública e promover 
o desenvolvimento 

sustentável, 
proporcionando 
benefícios econômicos e 
ambientais para toda a 
comunidade.

Com essa ação, 
Barracão se insere em um 
movimento crescente de 
cidades que busca aliar 
economia, tecnologia 
e responsabilidade 
ambiental, demonstrando 
que é possível avançar 
de forma consciente 
rumo a um futuro mais 
sustentável.

GERAL.

Mais de R$ 630 mil são investidos em painéis 
solares em Barracão
Parceria visa reduzir em até 50% os custos de energia, promovendo a sustentabilidade e a 
efi ciência na gestão municipal
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Aconteceu nesta terça-
feira, dia 22 de julho, no 
município de Bom Jesus 
do Sul uma importante 
mobilização social, a 
caminhada em defesa 
da vida das mulheres e 
pelo fi m do feminicídio. 
O evento foi realizado 
pelo Conselho Municipal 
dos Direitos da Mulher 
(CMDM), com apoio da 
Administração Municipal.

A programação teve 
início às 10h, no Centro 
de Convivência, com um 
momento de acolhida e 
refl exão sobre a realidade 

da violência enfrentada 
por mulheres em todo o 
país e uma palestra com 
a advogada do Centro de 
Referência Especializado 
de Assistência Social 
de Dionísio Cerqueira, 
Dra. Glaucia Simione, 
que destacou a 
importância de eventos 
que promovem a 
conscientização.

“A realização de 
momentos como este 
é fundamental para 
ampliar a conscientização 
sobre a gravidade e 
as diversas formas de 

violência que afetam as 
mulheres. É essencial que 
cada mulher compreenda 
seus direitos e reconheça 
sinais de violência, seja 
em sua própria vivência 
ou na de pessoas 
próximas, para que nunca 
se sinta sozinha e saiba 
exatamente onde buscar 
apoio”, destacou.

Ainda de acordo 
com a Dra. Glaucia, 
proporcionar acesso à 
informação é a principal 
ferramenta para diminuir 
os índices de violência 
em nossa região e em 

municípios vizinhos. 
Logo depois teve 

início a caminhada, 
saindo da Prefeitura 
Municipal e percorrendo 
as ruas da cidade em 
um ato simbólico de 
conscientização e 
solidariedade.

Com o lema 
“Caminhada poderosa 
contra o feminicídio e o 
fi m da violência contra 
as mulheres”, o evento 
busca chamar a atenção 
da sociedade para a 
urgência de políticas 
públicas, respeito e 

proteção à vida das 
mulheres, além de 
estimular o engajamento 
da população na luta por 
igualdade e justiça.

Ao fi m da caminhada 
a palestrante destacou 
a importância dos 
serviços prestados pela 
administração e que 
promovem o acolhimento 
necessário em casos de 
violência.

“O conhecimento 
empodera, salva vidas 
e fortalece cada mulher 
a romper o ciclo de 
silêncio. É necessário 

acima de tudo, reforçar 
a importância de 
buscar ajuda. Mulheres, 
procurem a assistência 
social, os serviços do 
CRAS, CREAS ou uma 
delegacia sempre 
que necessário. Não 
naturalizem nenhuma 
forma de violência. 
Estamos todos juntos 
nesta luta pelo respeito, 
dignidade e proteção 
de todas as mulheres”, 
fi nalizou a Dra. Glaucia.

Bom Jesus do Sul promove caminhada de combate ao feminicídio 
e violência contra as mulheres 

GERAL.

O evento foi realizado pelo Conselho Municipal dos Direitos da Mulher (CMDM), com apoio da 
Administração Municipal

O governador Carlos Massa 
Ratinho Junior assinou nesta 
terça-feira (22) a nomeação de 
mais 604 policiais civis para 
reforçar o quadro da corporação 
em todo o Estado. Serão 484 
agentes de polícia judiciária, 40 
papiloscopistas e 80 delegados 
aprovados em concurso público 
realizado em 2021. O reforço 
no efetivo consolida o ano de 
2025 com a maior contratação 
da história da Polícia Civil do 
Paraná (PCPR).
“Nossa Polícia Civil já se 

destaca pelo alto índice de 
solução de crimes, o que nos 
coloca no menor patamar de 
criminalidade dos últimos anos. 
Quando assumimos o governo, 
reorganizamos todas as nossas 
forças policiais e agora, com esse 
reforço histórico na Polícia Civil, 
o objetivo é oferecer ainda mais 
segurança aos paranaenses, com 
resposta cada vez mais rápida à 
criminalidade”, destacou Ratinho 
Junior.
Em junho, Ratinho Junior 
anunciou a contratação de 620 

policiais civis, sendo que 604 
foram nomeados nesta terça-
feira e outros 16 devem ser 
chamados em breve. Os 484 
agentes de polícia judiciária 
serão distribuídos nas regiões 
de Curitiba e Metropolitana, 
além do Interior, assim como 
os 40 papiloscopistas. Já os 80 
delegados serão lotados em 
diversas cidades.
Eles atuarão diretamente 
na investigação de crimes, 
lavratura de fl agrantes, 
condução de inquéritos, 

execução de operações, perícias 
papiloscópicas e interlocução 
com o Poder Judiciário. O 
objetivo é agilizar atendimentos 
e procedimentos nas centrais de 
fl agrante, distritos, delegacias 
regionais e especializadas.
“É um momento emblemático 
para a segurança pública 
paranaense. A nomeação desses 
novos policiais civis representa 
o fortalecimento da investigação 
criminal, da resposta qualifi cada 
ao crime e da presença do 
Estado em todas as regiões. A 

atuação do governador Ratinho 
Junior tem garantido estrutura, 
valorização e resultado”, 
reforçou o secretário de Estado 
da Segurança Pública, Hudson 
Teixeira.
O impacto fi nanceiro estimado 
com as contratações em 2025 
é de cerca de R$ 43,9 milhões, 
sendo que o custo anual 
será de R$ 108,6 milhões. O 
investimento é possível graças 
ao bom momento econômico 
do Estado que possibilitou que 
o orçamento da Secretaria de 

Estado da Segurança Pública 
(Sesp) quase dobrasse, saindo de 
R$ 3,8 bilhões para R$ 7 bilhões 
neste ano.
Os novos policiais devem 
iniciar o curso de formação na 
Escola Superior da Polícia Civil 
em agosto, com previsão de 
conclusão ainda neste ano para 
que, então, iniciem o trabalho 
nas delegacias em dezembro. 
A lotação de cada servidor 
será defi nida apenas ao fi m da 
capacitação.

604 policiais civis são nomeados pelo Governador Ratinho Jr
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A família, em sua essência, foi pensada por Deus 
para ser nosso porto seguro, a primeira escola 
do amor, o lugar onde o coração se aconchega. 
No entanto, em nossa caminhada, marcada por 
limitações e feridas, é justamente neste espaço 
que, muitas vezes, encontramos nossas dores mais 
profundas. A pergunta que ecoa em tantos corações 
é: “Eu sofro por causa da minha família. O que devo 
fazer?”. Antes de tudo, é preciso acolher essa dor 
com verdade, sem máscaras. Sim, a família pode 
ser fonte de sofrimento. Confl itos, expectativas não 
correspondidas, palavras que ferem, ausências que 
marcam, vícios que destroem a harmonia... tudo 
isso é real e doloroso. Negar essa realidade seria 
construir nossa vida sobre a areia da ilusão. O 
primeiro passo para a cura é reconhecer a ferida. 
O segundo passo é uma mudança fundamental de 
perspectiva: parar de procurar culpados. É muito 
fácil cair na armadilha do vitimismo, dizendo: 
“Minha infelicidade é culpa dos meus pais”, “Meu 
sofrimento é por causa do meu irmão”, “Não sou feliz 
por causa do meu cônjuge”. Essa postura, embora 
compreensível, nos aprisiona. Ela nos coloca como 
vítimas passivas, entregando a chave da nossa 
felicidade nas mãos de outra pessoa. A verdade 
libertadora que precisamos abraçar é que, embora 
o outro possa ter nos ferido, a responsabilidade 
pela nossa cura e pela nossa paz interior é nossa. 
Aqui entra a força do perdão. Perdoar não é um 
ato de esquecimento ou de concordância com o 
erro do outro. Perdoar é um ato de libertação para 
si mesmo. É cortar as correntes que nos mantêm 
presos à dor e ao ressentimento. Como Jesus nos 
ensinou, devemos perdoar “setenta vezes sete”, não 
por uma obrigação, mas porque o perdão nos cura, 
nos liberta do veneno da mágoa e abre espaço para 
a paz. Lembre-se, o perdão é um processo, pode 
levar tempo, mas a decisão de começar a perdoar 
precisa ser tomada hoje. Além do perdão, é crucial 
entender que, por vezes, o distanciamento pode ser 
um gesto de amor. Amar não signifi ca aceitar tudo. 
Em situações de toxicidade ou abuso, afastar-se para 
se proteger e permitir que a cura aconteça pode ser 
o ato mais corajoso e amoroso que se pode fazer – 
por si e pelo outro. Não é abandono, é a busca por 
um limite saudável, um espaço para que a paz possa 
fl orescer. Por fi m, e mais importante, construa sua 
casa sobre a Rocha. Sua família de origem lhe deu 
a vida, mas a sua base fundamental, o seu alicerce 
maior, deve ser Deus. É Nele que encontramos 
a força para perdoar, o discernimento para 
estabelecer limites e a certeza de que somos amados 
incondicionalmente, independentemente das feridas 
que carregamos. Quando nossa segurança está em 
Deus, o comportamento dos outros pode até nos 
balançar, mas não nos derrubará. Se você sofre por 
causa da sua família, acolha sua dor, mas não se 
torne refém dela. Inicie a jornada da cura através do 
perdão, da responsabilidade pessoal, do diálogo. O 
amor de Deus te cura ao te dar a força para perdoar, 
te transforma ao te ensinar a amar com sabedoria e 
limites, e te sustenta como a rocha fi rme onde você 
pode sempre reconstruir sua paz.

Sofro por causa da família. O que 
devo fazer?

A Secretaria de Saúde 
de São José do Cedro 
está promovendo uma 
importante ação de 
testagem rápida para 
infecções sexualmente 
transmissíveis (ISTs) 
nas comunidades rurais 
de Marifl or e Padre 
Réus. A iniciativa teve 
início no último sábado, 
dia 19 de julho, e faz 
parte da programação 
especial de prevenção e 
conscientização do Julho 
Amarelo, campanha 
nacional dedicada à luta 
contra as hepatites virais.

Na primeira etapa da 
ação, os atendimentos 
foram feitos mediante 
agendamento prévio, 
garantindo que 72 
pacientes fossem testados 
para HIV, sífi lis, hepatite 
B e hepatite C. A adesão 
foi total entre os pré-
inscritos, demonstrando o 
interesse da comunidade 
em cuidar da saúde e 
buscando o diagnóstico 
precoce dessas doenças 
que, em muitos casos, 
apresentam sintomas 
discretos ou inexistentes.

A partir desta semana, 
a campanha passa a 

atender por demanda 
livre nas unidades básicas 
de saúde de Marifl or 
e Padre Réus, ou seja, 
qualquer morador dessas 
localidades poderá se 
dirigir às unidades para 
realizar gratuitamente os 
testes, sem necessidade 
de agendamento 
antecipado. 

A Secretaria de Saúde 
reforça a importância 
de especialmente os 
adolescentes e jovens 
procurarem essas 
unidades, lembrando que 
os exames são rápidos, 
sigilosos e gratuitos, 
garantindo conforto e 
privacidade para todos.

O diagnóstico precoce 
é essencial para que 
o acompanhamento 
médico e o tratamento 
adequado possam 
começar o quanto 
antes, aumentando a 
efi cácia dos cuidados 
e, principalmente, 
prevenindo a transmissão 
dessas doenças para 
outras pessoas. 

Além da realização 
dos testes, a campanha 
também promove 
orientações sobre os 

diferentes tipos de 
hepatite viral, enfatizando 
as formas de contágio.

As hepatites B e 
C são transmitidas 
principalmente pelo 
contato com sangue 
contaminado — como em 
procedimentos médicos, 
uso compartilhado de 
objetos perfurocortantes 
ou por relações sexuais 
sem proteção adequada. 

Já a hepatite A, 
embora menos frequente 
nesse contexto, pode ser 
transmitida por meio 
da ingestão de água ou 
alimentos contaminados, 
situação que evidencia a 
importância da higiene e 
do saneamento básico. 

Vale destacar que as 
hepatites A e B possuem 
vacinas disponíveis no 
Sistema Único de Saúde 
(SUS), sendo uma forma 
efi caz de prevenção. Por 
outro lado, a hepatite C 
não possui vacina, o que 
torna ainda mais urgente 
manter os cuidados de 
prevenção e promover a 
testagem.

A segurança municipal 
de Saúde destaca 
que ações como essa, 

realizadas fora dos 
grandes centros urbanos 
e descentralizadas para 
regiões como rurais, 
ampliam o acesso da 
população aos serviços 
essenciais de saúde. 

“Levar o atendimento 
de prevenção para mais 
perto das pessoas é uma 
maneira de garantir um 
cuidado humanizado, sem 
barreiras, especialmente 
para quem reside em 
áreas mais afastadas”, 
comenta.

Além da oferta dos 
testes, a campanha 
Julho Amarelo reforça a 
importância de hábitos 
de vida saudáveis, do 
uso de preservativos em 
todas as relações sexuais 
e da conscientização 
sobre os riscos das 
ISTs. Essa divulgação 
constante ajuda a reduzir 
preconceitos e estimula 
a população a buscar 
informações e cuidados 
preventivos, fortalecendo 
o sistema de saúde e 
promovendo a qualidade 
de vida.

São José do Cedro realiza 
campanha de testes rápidos em 
comunidades rurais
Ação já atendeu 72 pacientes e segue com demanda livre nas unidades 
de Marifl or e Padre Réus com foco na prevenção de ISTs

SAÚDE.

A Morte de 
Ivan Ilitch, de Liev 
Tolstói, é uma 
novela intensa e 
transformadora 
que aborda, com 
brutal honestidade, 
a fi nitude humana e 
o vazio de uma vida 
vivida apenas para 
cumprir convenções 
sociais. Ivan Ilitch é 

um juiz respeitável, 
que segue todas as 
normas esperadas 
de um “homem 
de sucesso”. No 
entanto, ao adoecer 
gravemente, ele 
é confrontado 
com uma verdade 
incômoda: apesar de 
todas as conquistas, 
talvez nunca tenha 

vivido de fato.

Durante a 
narrativa, Tolstói 
conduz o leitor 
por um mergulho 
angustiante nos 
dilemas de Ivan 
̶ da negação à 
revolta, da dor física 
à solidão emocional. 
Com a morte se 

aproximando, ele 
começa a questionar 
o valor das escolhas 
que fez, os afetos 
que negligenciou 
e os vínculos que 
nunca cultivou com 
profundidade.

Mais do que 
um livro sobre 
morrer, é uma 

obra sobre viver 
com autenticidade, 
romper com as 
aparências e 
encontrar sentido 
real na existência. 
Em poucas páginas, 
Tolstói entrega 
uma crítica feroz 
à superfi cialidade 
da vida burguesa e 
propõe uma refl exão 

poderosa: o que 
vale, no fi m, é ter 
vivido de maneira 
verdadeira.
Uma leitura curta, 
mas de impacto 
duradouro ̶ que 
deixa marcas 
profundas e 
reverbera muito 
além da última 
página.

Dica De Leitura: “A Morte De Ivan Ilitch”, De Liev Tolstói 
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O Sicredi Fronteiras 
comemora seu 35º 
aniversário promovendo 
uma série de ações que 
reforçam o compromisso 
com a cooperação, a saúde 
e o desenvolvimento 
das comunidades da Tri 
Fronteira. 

Uma das principais 
atrações da programação 
comemorativa é a segunda 
etapa da Corrida Sicredi 
Sem Fronteiras, marcada 
para o dia 17 de agosto, 
reunindo os municípios 
de Barracão, Dionísio 
Cerqueira e Bernardo de 
Irigoyen em um evento 
que integra esporte, saúde, 
integração comunitária 
e premiações para 
associados e participantes 
da região.

Com expectativa de 
receber mais de 500 
participantes, a corrida 
está aberta ao público geral 
e já conta com mais de 350 
inscritos. 

As inscrições estão 
disponíveis até dia 
10 de agosto, com 
condições especiais 
para os associados, que 
têm descontos exclusivos 
e acesso facilitado para 
participar. 

O evento prevê três 
modalidades para atender 
corredores de diferentes 
níveis e opções: caminhada 
de 3 km; corrida de 5 km, 
nas categorias masculina e 
feminina; e corrida de 10 
km, também masculina e 
feminina.

Todos os inscritos 
recebem um kit completo, 
incluindo camiseta, chip 
de cronometragem, 
número de peito e medalha 
comemorativa. Para valorizar 
o desempenho, os cinco 
primeiros apresentados 
de cada categoria prêmios 
especiais. 

Além disso, as equipes 
também serão premiadas, 
estimulando o espírito 
coletivo e a participação em 
grupo. A estrutura do evento 
contempla ainda espaço 
kids, massagem, pontos de 
distribuição gratuita de água, 
café, açaí e sorvete, e uma 
aula de Zumba ao fi nal da 
prova, promovendo o bem-
estar para todos. 

Maurício Machado, 
responsável pela 
comunicação da cooperativa, 

destaca que “é um evento 
democrático. Participa quem 
corre, quem caminha e 
até quem está dando seus 
primeiros passos no mundo 
da corrida. O importante é 
celebrar juntos”.

Os associados do Sicredi 
Fronteiras têm benefícios 
exclusivos para participar: 
inscrições gratuitas limitadas 
e 20% de desconto no 
segundo lote, que estarão 
disponíveis até 28 de julho. 
A taxa para a caminhada é 
de R$ 50,00, enquanto para 
as corridas o valor é de R$ 
90,00, preços acessíveis 
para ampliar a inclusão. 
As inscrições podem ser 
feitas pelo site ofi cial da 
cooperativa.

Esta é a segunda etapa 
da corrida, cuja primeira 
edição em 2025 aconteceu 
em Jundiaí (SP) e reuniu 
mais de 1.300 pessoas. O 
encerramento da série está 
previsto para novembro, 
em Capanema (PR). Quem 
completar as três etapas 
receberá uma mandala 
comemorativa exclusiva, 
símbolo dos 35 anos da 
cooperativa.

Além da corrida, o 
Sicredi Fronteiras mantém 
a campanha “35 anos 

cooperando e crescendo 
com você”, que já premiou 
três associados da região 
da Tri Fronteira com R$ 
10 mil cada em dinheiro. 
A promoção seguirá até 
dezembro, com sorteios 
regulares e três prêmios 
fi nais de R$ 250 mil em 
poupança, fortalecendo a 
conexão com os associados e 
incentivando a transferência 
fi nanceira na cooperativa.

Com 35 anos de atuação, 
o Sicredi Fronteiras se 
destaca pelo impacto social e 
econômico nas regiões onde 
está presente, promovendo 
o cooperativismo como 
ferramenta para o 
desenvolvimento local. 

A cooperativa tem 
ampliado seus serviços, 
sua base de associados e a 
presença em diversas frentes, 
consolidando-se como um 
parceiro fundamental para 
famílias e empresas da Tri 
Fronteira.

Para mais informações e 
inscrições, os interessados 
podem acessar o site ofi cial 
ou acompanhar as redes 
sociais do Sicredi Fronteiras, 
onde são divulgadas 
novidades e detalhes sobre a 
programação comemorativa 
dos 35 anos.

Quem comunica, 
coopera.

www.comcoope.com.br

comercial@comcoope.com.br
(41) 9 9847‑1698

Quando as instituições se movem 
até o povo

ALESC Itinerante reforça a importância de escutar os 
territórios — um princípio que também move a ComCoope.

Nem sempre as decisões mais importantes nascem em gabinetes. Às 
vezes, elas brotam de um aperto de mão, de uma conversa de corredor, de 
uma reunião em um auditório universitário. Em São Miguel do Oeste, 
acontece a primeira edição de 2025 do programa ALESC Itinerante. Um 
movimento da Assembleia Legislativa de Santa Catarina que leva o 
Parlamento para onde está o povo, criando pontes entre o institucional e o 
cotidiano dos catarinenses.

Durante dois dias (10 e 11 de junho), a cidade recebe reuniões de 
comissões permanentes e sessões plenárias com foco nas demandas do 
Oeste. Representantes de cooperativas, associações e lideranças locais 
expõem suas necessidades diretamente aos deputados estaduais. É um 
exemplo claro de democracia em movimento, onde escutar o território se 
torna prioridade — algo que dialoga diretamente com o DNA da 
ComCoope.

Como cooperativa de comunicação territorial, a ComCoope nasceu para 
estar onde as pessoas estão. Acreditamos que a comunicação verdadeira 
acontece quando há escuta e presença. Nosso compromisso é justamente 
esse꞉ comunicar respeitando o ritmo, os valores e a identidade dos 
lugares. E quando vemos instituições como a ALESC se movimentando em 
direção às comunidades, entendemos que também estamos comunicando 
juntos.

Essa edição do ALESC Itinerante é uma inspiração para o trabalho da 
ComCoope. Mostra que é possível criar presença política e comunicacional 
relevante a partir da escuta, da valorização do local e da transparência. A 
política e a comunicação precisam caminhar de mãos dadas quando o 
objetivo é transformar realidades.

Convidamos você a acessar a 
matéria publicada pela Agência AL 

e conhecer mais sobre essa 
iniciativa. Acesse o QR‑CODE꞉

Quando a comunicação se aproxima do povo, ela ganha alma, sotaque e 
propósito. É no encontro com as culturas locais, com suas verdades 
simples e potentes, que a informação cumpre seu papel mais nobre꞉ 
fortalecer vínculos e ampliar a consciência coletiva. A ComCoope nasce 
desse desejo — de comunicar com raízes, de fazer ecoar as vozes do 
interior catarinense com respeito, ética e pertencimento. Porque é 
cooperando com a realidade de cada território que a comunicação deixa 
de ser apenas conteúdo e passa a ser transformação.

Porque comunicar com presença é cooperar com o 
território.

Jorge Elias Dolzan
@jorgedolzan
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Cooperar é cuidar da casa comum

Lugar limpo, comunicação clara e atitudes sustentáveis 
são sinais de respeito.

A ComCoope nasceu do desejo coletivo de fazer diferente:
comunicar com ética, respeitando as verdades locais, valorizando
o território e estimulando a transformação por meio da
informação. Sabemos que comunicar é mais do que falar — é
gerar vínculos, criar responsabilidade mútua, semear
conhecimento e provocar movimento. Em tempos de urgência
ambiental, comunicar bem também é cuidar da casa comum.

Santa Catarina possui um ecossistema de cooperativas
extremamente diversificado e potente. Ao longo das últimas
semanas, a ComCoope se dedicou a evidenciar, por meio de suas
colunas, as várias tipologias cooperativistas do nosso estado — do
agro ao crédito, da habitação à saúde, da infraestrutura à
educação. Agora, encerramos esse ciclo semanal com uma
tipologia que traduz o espírito do tempo: as cooperativas
ambientais e de reciclagem.

Essas cooperativas fazem um trabalho invisível aos olhos de
muitos, mas absolutamente essencial para o futuro de todos.
Promovem a sustentabilidade na prática, geram renda, fomentam
a economia circular e transformam resíduos em novos ciclos
produtivos. São verdadeiros agentes ambientais territoriais. Onde
há cooperativismo ambiental, há menos lixo, menos desperdício e
mais dignidade. Há respeito pelo que já foi usado e pelo que
ainda pode ser.

A ComCoope acredita na força dos pequenos movimentos locais
que geram grandes transformações. Por isso, entende a
comunicação como uma ferramenta ecológica: ela organiza,
esclarece, informa e potencializa boas práticas. Valorizar as
cooperativas ambientais é, também, valorizar o futuro — e isso se
faz com conteúdos que inspirem, eduquem e despertem
consciência.

Um ótimo exemplo é o trabalho da ACMR Recicláveis, cooperativa
catarinense que atua com foco na valorização dos recicláveis e na
promoção da inclusão social de seus cooperados e cooperadas. A
iniciativa mostra, na prática, que sustentabilidade também se
constrói com comunicação, comunidade e compromisso. Para
conhecer mais sobre esse projeto, acesse o conteúdo no site da
ACMR por meio do QR Code abaixo.

Cooperar é cuidar. E cuidar também é comunicar.
Cooperando por territórios mais limpos, conscientes e 
comprometidos com a vida.

Jorge Elias Dolzan
@jorgedolzan

Sicredi Fronteiras celebra 
35 anos com corrida “Sem 
Fronteiras”
Sicredi Fronteiras celebra 35 anos com corrida “Sem 
Fronteiras”

COOPERATIVISMO.
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A Secretaria de Saúde 
de Dionísio Cerqueira, 
está realizando durante 
todo o mês de julho 
uma campanha de 
testagem rápida para 
hepatites virais em todas 
as Unidades de Saúde 
do município. A ação 
faz parte da campanha 
nacional “Julho Amarelo”, 
que tem como foco a 
prevenção, o diagnóstico 
precoce e o tratamento 
das hepatites B e C — 
doenças que muitas 
vezes não apresentam 
sintomas e podem passar 
despercebidas por muito 
tempo.

A testagem rápida é 
oferecida gratuitamente, 
de forma confidencial 
e sem necessidade de 

agendamento, facilitando 
o acesso da população a 
esse importante exame. 

Essa medida busca 
alcançar principalmente 
as pessoas que ainda 
não fizeram o teste, 
ampliando a detecção das 
infecções e contribuindo 
para a transmissão 
dentro da comunidade.

Segundo a Secretária 
de Saúde, Vanessa 
Pezerico, identificar 
precocemente os 
casos de hepatite é 
fundamental para 
garantir um tratamento 
adequado e evitar 
complicações graves, 
como cirrose e câncer no 
fígado. 

“Quanto antes a pessoa 
descobrir que está com 

hepatite, maiores são as 
chances de controle da 
doença, além de reduzir 
o risco de transmissão 
do vírus para outras 
pessoas”, afirmou 
Vanessa.

Além da testagem, a 
campanha Julho Amarelo 
também está distribuindo 
materiais informativos 
nas unidades de saúde 
e em outros pontos 
estratégicos da cidade. 
Esses folhetos e cartazes 
têm como objetivo 
informar a população 
sobre os principais 
modos de transmissão 
das hepatites, que 
incluem o contato com 
sangue contaminado, 
o compartilhamento 
de objetos cortantes 

e perfurantes, além 
da prática de relações 
sexuais sem proteção.

A campanha incentiva 
também a adoção de 
cuidados básicos para 
evitar a infecção, como:

    • Não compartilhe 
objetos pessoais que 
possam ter contato com 
sangue, como agulhas, 
seringas, lâminas de 
barbear e escovas de 
dentes;

    • Utilizar 
preservativos em todas as 
relações sexuais;

    • Procurar os 
serviços de saúde para 
vacinação contra a 
hepatite B, que estão 

disponíveis gratuitamente 
nas Unidades Básicas de 
Saúde;

    • Buscar orientação 
e apoio médico em 
caso de suspeita ou 
diagnóstico de doença.

O Julho Amarelo 
é uma oportunidade 
para conscientizar toda 
a população sobre a 
importância da prevenção 
e do cuidado com a saúde 
do fígado. Em Dionísio 
Cerqueira, a expectativa 
da Secretaria de Saúde 
é que a mobilização 
ajude a identificar 
casos sem diagnóstido 
e apresente suporte 
para quem precisa 

de acompanhamento, 
aliviando assim o impacto 
dessas doenças na 
comunidade.

A Secretaria 
reforça que todas as 
Unidades de Saúde 
são qualificadas para 
atender os moradores 
com qualidade, rapidez 
e respeito. Para quem 
ainda não fez a testagem, 
o convite está aberto. A 
prevenção e o cuidado 
começam com o 
conhecimento e a atenção 
à própria saúde.

Dionísio Cerqueira intensifica testagem rápida 
para hepatites virais
Campanha reforça prevenção, diagnóstico precoce e tratamento nas Unidades de Saúde do município

SAÚDE.
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No último sábado, dia 
19, o Ginásio de Esportes 
Bragamatte recebeu 
delegações de sete 
municípios: Barracão, 
Dionísio Cerqueira, Bom 
Jesus do Sul, Flor da 
Serra do Sul, Guarujá 
do Sul, Salgado Filho e 
Pranchita, para participar 
da 1ª Copa Fronteira de 
Futsal Infantil, evento 
que foi muito além das 
expectativas ao celebrar 
talento, integração e 

espírito esportivo entre 
os pequenos atletas da 
Tri Fronteira.

Promovida pela 
Administração Municipal 
em parceria com a 
Secretaria de Esportes, a 
competição foi marcada 
por jogos emocionantes e 
um ambiente contagiante 
de alegria e torcida 
apaixonada.

Barracão sagrou-se 
campeão nas categorias 
Sub-6 e Sub-7, reiterando 

a força do seu trabalho 
no esporte de base.

Na categoria Sub-11, 
Dionísio Cerqueira foi 
o grande vencedor, 
fortalecendo a rivalidade 
saudável e promovendo 
ainda mais entusiasmo 
entre as equipes e as 
cidades envolvidas.

A organização foi 
elogiada por todos os 
presentes, e o clima 
familiar reinou durante 
toda a Copa, que 

uniu atletas, técnicos, 
familiares e autoridades 
municipais na promoção 
dos valores do esporte, 
valorizando o respeito, a 
cooperação, o trabalho 
em equipe e o convívio.

A Secretaria de 
Esportes destacou a 
importância da Copa 
como plataforma de 
formação de crianças e 
adolescentes. 

“Mais do que títulos, 
estamos formando 

cidadãos, promovendo 
valores como respeito, 
trabalho em equipe e 
convivência”, ressaltou a 
organização do evento.

Com o sucesso 
da primeira fase, a 
expectativa é ainda maior 
para a segunda rodada, 
agendada para o próximo 
sábado, dia 26, no 
Ginásio Adelino Mangini, 
em Dionísio Cerqueira. 

Novas disputas 
prometem movimentar-

se nas categorias 
Sub-9 e Sub-13, com 
mais oportunidades de 
crescimento esportivo e 
pessoal para os jovens 
atletas.

A 1ª Copa Fronteira 
de Futsal Infantil já 
deixa sua marca como 
um evento que celebra 
conquistas, incentiva 
sonhos e umas diferentes 
cidades em torno de 
objetivos comuns: o 
esporte e a cidadania.

Barracão sedia 1ª Copa Fronteira de Futsal Infantil
Equipes Sub-6 e Sub-7 de Barracão são campeãs; Dionísio Cerqueira conquista o troféu no Sub-11

ESPORTES.
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Hor� copo da Semana
ÁRIES
DE 21/03 A 20/04

A semana começa com energia total, mas 
pede sabedoria para não atropelar con-
versas e relações. O Sol em Leão ativa sua 
casa da criatividade — é hora de brilhar 
com autenticidade. No amor, evite impul-
sos. No trabalho, aproveite a inspiração, 
mas revise tudo com atenção.

TOURO
DE 21/04 A 20/05

Questões familiares ou de moradia podem 
ganhar destaque. O momento é ideal para 
fortalecer vínculos e deixar o lar mais aco-
lhedor. No campo fi nanceiro, cautela com 
decisões precipitadas. Relacionamentos 
pedem paciência e escuta ativa.

GÊMEOS
DE 21/05 A 20/06

Mercúrio, seu regente, está retrógrado: 
redobre os cuidados com mal-entendidos. 
Releia mensagens, respire antes de respon-
der e evite fofocas. A entrada do Sol em 
Leão favorece estudos e trocas inteligentes 
— mas mantenha o foco.

CÂNCER
DE 21/06 A 21/07

Últimos dias do Sol no seu signo trazem 
refl exões valiosas. Que tal fi nalizar um 
ciclo com gentileza? Depois do dia 22, 
temas fi nanceiros ganham força. O período 
favorece negociações e reajustes de valores 
— materiais e emocionais.

LEÃO
DE 22/07 A 22/08

Feliz retorno solar, leonino! Com o Sol em 
seu signo a partir de terça-feira, sua vitali-
dade se renova. Mas Mercúrio retrógrado 
alerta: seja claro ao se expressar. Momento 
ideal para rever planos e reposicionar sua 
imagem com autenticidade.

VIRGEM
DE 23/08 A 22/09

Você pode sentir necessidade de recolhi-
mento. Aproveite para organizar ideias, 
descansar a mente e cuidar da saúde 
emocional. Evite sobrecargas. No amor, 
o silêncio pode ser eloquente — mas não 
use isso como fuga.

LIBRA
DE 23/09 A 22/10

Amizades ganham destaque, e reencontros 
podem trazer novas inspirações. O Sol em 
Leão favorece a vida social e projetos em 
grupo. No entanto, Mercúrio retrógrado 
pode causar ruídos — alinhe expectativas 
com clareza.

ESCORPIÃO
DE 23/10 A 21/11

O foco se volta para sua carreira e repu-
tação. Há chance de reconhecimento, mas 
também de mal-entendidos se você não 
for transparente. Evite disputas desneces-
sárias. No amor, pode haver tensão — não 
alimente joguinhos.

SAGITÁRIO
DE 22/11 A 21/12

Semana propícia para buscar novos 
aprendizados e expandir horizontes. O 
Sol em Leão renova seu entusiasmo por 
temas fi losófi cos e viagens. Mas Mercúrio 
retrógrado pede revisão de documentos e 
detalhes. Evite prometer mais do que pode 
cumprir.

CAPRICÓRNIO
DE 22/12 A 20/01

Transformações internas se intensifi cam. 
É tempo de desapegar, encarar medos e 
deixar para trás o que não te serve mais. A 
energia leonina favorece acordos e heran-
ças. No amor, a profundidade emocional 
será chave.

AQUÁRIO
DE 21/01 A 19/02

Relacionamentos ganham os holofotes. O 
Sol ilumina sua casa das parcerias e pede 
equilíbrio entre dar e receber. Converse 
com honestidade e evite reações auto-
máticas. Pode haver reconciliações, mas 
apenas se houver maturidade envolvida.

PEIXES
DE 20/02 A 20/03

Atenção ao corpo e à rotina. O excesso de 
idealizações pode atrapalhar seu rendi-
mento. Aproveite a energia leonina para 
organizar tarefas e colocar a saúde em dia. 
No amor, evite fantasiar demais — mante-
nha os pés no chão.

Ele Não Está Tão Afi m de Você 
(2009)

Uma comédia romântica afi ada sobre 
os desencontros do amor moderno. 
Ambientado em Baltimore, o fi lme 
acompanha um grupo de personagens 
lidando com relacionamentos com-
plicados e expectativas frustradas. 
Gigi, uma mulher romântica e cheia 
de esperanças, tenta decifrar os sinais 
de seus encontros amorosos, enquan-
to outros personagens — casados, 
traindo, confusos ou desiludidos — 
buscam entender o que querem (ou 
não querem) uns dos outros. A grande 
lição? Se ele não liga, não responde ou 
some... é porque, talvez, ele realmente 
não esteja tão afi m de você.

Forrest Gump: O Contador de 
Histórias (1994)

Forrest Gump, um homem com QI 
abaixo da média, narra com simpli-
cidade e coração sua extraordinária 
trajetória de vida. Sem jamais buscar 
fama ou glória, ele se torna, involun-
tariamente, testemunha e participante 
de grandes eventos da história dos 
EUA no século XX. De jogador de fu-
tebol americano a herói de guerra no 
Vietnã, passando por encontros com 
presidentes e movimentos culturais, 
Forrest segue um único propósito: 
reencontrar seu grande amor, Jenny. 
Uma obra-prima sensível, divertida e 
tocante sobre inocência, persistência 
e o poder de seguir o coração.

Sudoku

Preencha cada tabuleiro de nove quadrados 
inserindo os números de 1 a 9 nos espaços 
vazios, garantindo que não haja repetições 
em nenhuma linha, em nenhuma coluna e em 
nenhum dos blocos de 3x3.

Veja como fazer no site: jornaldafronteira.
com.br

Ele Não Está Tão Afi m de Você 

Recomendações de fi lmes
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Valdir Antônio 
de Carvalho “Dico”, 
presidente da Câmara 
de Vereadores de Santo 
Antonio do Sudoeste, fez 
um balanço abrangente 
e otimista sobre o 
primeiro semestre à 
frente do Legislativo 
municipal. Segundo ele, 
o trabalho em conjunto 
dos 11 vereadores e a 
boa comunicação com 
o Executivo têm sido 
fundamentais para 
garantir o avanço em 
áreas essenciais para 
o desenvolvimento da 
cidade.

Dico ressaltou que a 
harmonia no plenário tem 
permitido a aprovação 
de projetos que gerem 
resultados concretos para 

a população. 
“Estamos vivendo um 

momento histórico, com 
obras sendo realizadas 
em várias frentes, 
fruto da parceria entre 
Executivo e Legislativo. 
Temos um prefeito que 
corre atrás de recursos e 
uma Câmara que agiliza 
os processos para que 
tudo aconteça com mais 
rapidez e efi ciência”, 
afi rmou.

Entre as principais 
conquistas, o presidente 
listou o auxílio a mais de 
60 empresas municipais 
por meio de incentivos 
para aluguel, fornecendo 
suporte ao comércio 
local e gerando emprego 
e renda. Destacou 
também a aquisição de 

terrenos para programas 
habitacionais, que visam 
atender a uma demanda 
crescente por moradias 
dignas no município.

Outra frente 
importante foram 
os investimentos em 
infraestrutura, que 
incluem obras de 
pavimentação, além da 
compra de máquinas 
e equipamentos para 
o setor rodoviário, 
melhorando as condições 
das estradas e facilitando 
o transporte de pessoas 
e mercadorias. “São 
ações que impactam 
diretamente o dia a dia 
da população e ajudam 
a fortalecer a economia 
local”, explicou Dico.

Um dos projetos 

mais importantes, e que 
está em andamento é 
a construção do novo 
hospital municipal, 
que terá uma estrutura 
moderna com mais de 4 
mil metros quadrados, 
fi nanciada pelo Governo 
do Estado. 

“Essa obra, representa 
um avanço crucial para 
a saúde pública na 
cidade. A construção do 
hospital é uma conquista 
para todos nós, que vai 
garantir atendimento de 
qualidade e mais conforto 
para a população”, 
comemorou o presidente 
do Legislativo.

Além do trabalho no 
município, Dico também 
atua em nível estadual, 
ocupando os cargos 
de vice-presidente da 
Associação das Câmaras 
do Sudoeste do Paraná 
(Acamsop) e segundo 
vice-presidente da 
Federação das Câmaras 
do Paraná (FEPAC). Nesta 
última, ele explicou 
que a entidade tem 
como missão defender 
e valorizar o papel dos 
vereadores, oferecendo 
assessoria jurídica e 
capacitação constantes. 

“Queremos que os 
vereadores tenham voz e 
reconhecimento. Muitas 
vezes somos os primeiros 
a bater nas portas 
durante uma eleição, 
mas os últimos a sermos 

lembrados nas grandes 
decisões. A federação 
surge para mudar isso, 
oferecendo estrutura, 
orientação e formação 
continuada”, indicou.

Dico reforçou ainda 
a importância da 
qualifi cação permanente 
dos vereadores para 
melhorar a atuação 
legislativa. 

“Entender os processos 
internos e o papel do 
parlamentar é essencial 
para que cada vereador 
possa representar bem a 
comunidade. Quanto mais 
conhecimento o vereador 
tiver, melhor poderá 
servir à população”, 
ressaltou.

A transparência no 
trabalho da Câmara 
também foi ponto-
chave na avaliação do 
presidente. 

“Todas as sessões 
são abertas ao 
público e transmitidas 
pelas redes sociais, 
além de cumprirem 
rigorosamente os 
princípios da legalidade 
e publicidade. Convido 
toda a população a 
acompanhar o trabalho 
dos vereadores, seja 
presencialmente, seja 
online. O Legislativo é da 
comunidade”, destacou.

Outro aspecto 
valorizado por Dico é a 
participação ativa das 
mulheres na Câmara 

de Santo Antonio, 
que hoje conta com 
quatro vereadoras. 
Ele afi rmou que essa 
representatividade 
enriquece o debate e 
amplia a visão sobre 
as demandas locais. 
“A presença feminina 
fortalece o debate e 
amplia o olhar sobre 
as necessidades da 
comunidade. Elas 
são muito atuantes e 
contribuem muito para o 
nosso trabalho.”

Demonstrando um 
perfi l conciliador, o 
presidente defendeu que 
após as eleições não há 
espaço para rivalidades 
políticas que possam 
impedir o progresso 
da cidade. “É hora de 
trabalhar pelo povo. 
Divergências políticas 
existem, mas não podem 
travar o crescimento 
do município. Todos os 
vereadores, inclusive a 
oposição, têm contribuído 
com projetos e restrições 
importantes.”

Com esse cenário, 
Dico projeta um segundo 
semestre de 2025 
com muito trabalho e 
resultados signifi cativos, 
sempre pautado 
pela união, diálogo e 
compromisso com o 
bem-estar da população 
de Santo Antonio do 
Sudoeste.

GERAL.

Presidente da Câmara de Santo Antonio avalia 
primeiro semestre de 2025
Com atuação ativa no Legislativo e participação estadual em federações de vereadores, Dico 
destaca avanços em habitação, infraestrutura e fortalecimento institucional
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A 13ª edição da 
Promotri acontecerá 
entre os dias 31 de julho 
e 3 de agosto no Centro 
de Eventos de Dionísio 
Cerqueira, consolidando-
se como a maior feira da 
Tri Fronteira. 

Organizada pela 
Associação Empresarial 
da Fronteira (Ascoagrin), 
a Promotri 2025 chega 
com estrutura ampliada 
e uma programação 
diversificada, que 
promete atrair um 
público recorde, trazendo 
atrações para todas as 
idades.

Segundo a presidente 
da Ascoagrin, Dayana 
Andrade, a feira cresceu 
de forma consistente e 
neste ano contará com 
100 barracas internas 
e cerca de 20 pontos 
gastronômicos. 

“A Promotri virou uma 
verdadeira exposição, 
pensando em um evento 
para toda a família, com 
brinquedos, trenzinho 
para as crianças, 
programação cultural, 
rodada de negócios, 
área agro, shows e 
gastronomia de alto 
nível”, explicou Dayana. 

O vice-presidente 
da Ascoagrin, Adilson 
Basso, reforça o caráter 
coletivo da organização, 
valorizando o 
aprendizado e o trabalho 
conjunto para oferecer 
uma feira que seja de 
todos e para todos.

“O evento ocupará 
todos os espaços internos 

do Centro de Eventos, 
com 100% dos estandes 
comercializados, sendo 
cerca de 80% ocupado 
por expositores do 
comércio local. O setor 
automotivo é 100% 
formado por empresas 
da região, enquanto o 
espaço agro, contará 
com empresas de fora, 
trazendo inovação em 
máquinas agrícolas, 
implementos e sementes. 
A feira reforçará o 
protagonismo regional 
e também incorporará 
a modernidade do setor 
agro, fortalecendo 
a economia da Tri 
Fronteira”, destacou 
Basso.

Um dos pontos altos 
da Promotri será a 
Rodada de Negócios, 
marcada para o sábado, 
dia 02, a partir das 09h. 
Organizada em parceria 
com o SEBRAE e os 
Núcleos de Mulheres 
Empresárias e Jovens 
da Ascoagrin, uma 
rodada ocorrerá no 
mesmo palco dos shows, 
criando um ambiente 
para networking e 
novas oportunidades 
comerciais. 

Paralelamente, o 
espaço gastronômico 
abrirá o “palco livre”, 
com apresentações 
espontâneas de talentos 
locais em música, dança 
e outras modalidades 
artísticas, valorizando a 
cultura e o potencial da 
região.

Segundo a 

organização, a 
programação musical foi 
cuidadosamente pensada 
para agradar diferentes 
públicos, com shows 
nacionais e atrações 
locais. 

“Os espaços de 
camarotes e pista VIP 
já estão à venda pela 
Ascoagrin, oferecendo 
conforto, com bistrôs, 
mesas e cadeiras, além da 
melhor visão dos shows 
a preços acessíveis. O 
estacionamento será 
organizado com ajuda 
dos moradores e imóveis 
próximos ao Centro de 
Eventos, garantindo 
facilidade e segurança 
ao público”, explicou 
Dayana.

Além dos shows e 
negócios, a Promotri 
oferece uma ampla 
programação infantil e 
cultural, com brinquedos, 
trenzinho, planetário, 
shows infantis, 
apresentações de escolas 
e grupos locais, e 
performances circenses. 
O concurso de cosplay 
promete atrair fãs da 
cultura pop, reforçando o 
aspecto inovador da feira.

A feijoada com pagode 
ao vivo no sábado 
criará um ambiente 
descontraído para 
confraternização após os 
negócios. No domingo, 
além do show de Gian 
& Giovani, o dia terá 
café da manhã com 
mateada, apresentações 
culturais do CTG Sinuelo 
da Fronteira e do grupo 

Artefron, consolidando 
uma mistura de 
entretenimento, tradição 
e cultura.

A edição 2025 da 
Promotri também 
celebra os 50 anos da 
Ascoagrin. Para marcar 
a data, será lançado um 
livro comemorativo que 
resgata a história do 
comércio da Tri Fronteira, 
com depoimentos dos 
primeiros lojistas e 
os momentos mais 
importantes da 
associação ao longo 
dessas cinco décadas.

PROGRAMAÇÃO
31 de julho: 16 horas: 

Abertura da Feira; 19 
horas: Abertura Oficial; 
20h30: Show com a 
Banda Sagitarius; 22 
horas: Fechamento da 
Feira de Negócios; 23 
horas: Show gaúcho com 

João Luiz Corrêa.
1º de agosto: 9 horas: 

Abertura da Feira; 17 
horas: Show com Luan 
Peretti; 19 horas: Show 
com a banda Black 
Border; 21 horas: Show 
com a banda Aerosnake; 
22 horas: Fechamento 
da Feira; 23 horas: Show 
com a banda Acústicos e 
Valvulados; 00h30: Show 
com a Banda Barbarella.

2 de agosto: 9 horas: 
Abertura da Feira; 9 
horas: Just Dance/ 
Karaokê; 9h30: Rodada 
de Negócios; 11 horas: 
Show Grupo Papo 
Sério; 13h30: Desfile de 
Cosplay; 14h30: Ballet, 
Arte Circense, Kung 
Fu e Show Infantil; 16 
horas: Show de Humor; 
17 horas: Show com 
César Meotti; 19 horas: 
Show: Voz e Violão; 20 

horas: Show com a Banda 
Grapevine; 22 horas: 
Fechamento da Feira; 22 
horas: Show com a Banda 
Cia Show 4; 00h00: Show 
com Banda Sedução.

3 de agosto: 9 horas: 
Abertura da Feira; 
9 horas: Mateada / 
Encontro de Violeiros e 
Gaiteiros, com o Grupo 
Portal Fandangueiro; 11 
horas: Apresentação do 
CTG Sinuelo da Fronteira; 
11h30: Apresentação 
da Artefron; 12 hora: 
Show com o Grupo Portal 
Fandangueiro; 13 horas: 
Matinê com o Grupo 
Melodia; 17 horas: Show: 
Voz e Violão; 18 horas: 
Show com AcousticVibes; 
20 horas Show com a 
Banda Rosas; 22 horas: 
Show de Encerramento, 
com a dupla Gian & 
Giovani.

GERAL.

Promotri 2025 a expo que vai agitar a Tri 
Fronteira de 31 de julho a 3 de agosto
A 13ª Promotri promete transformar o evento em uma verdadeira expo da Tri Fronteira, com 
Shows, Gastronomia e Negócios!
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Na última semana o 
prefeito de São José do 
Cedro, Fernando Júlio 
Will, recebeu em seu 
gabinete representantes 
da Defesa Civil Estadual 
das Coordenadorias 
Regionais de São Miguel 

do Oeste e Maravilha, em 
uma reunião estratégica 
focada na estruturação 
da COMPDEC – 
Coordenadoria Municipal 
de Proteção e Defesa 
Civil. 

Participaram do 

encontro os agentes 
estaduais Valdir P. 
Savariva e Diego 
Wenchenfelder, que se 
alinharam com o chefe do 
Executivo e a equipe local 
nas etapas possíveis para 
formalizar e fortalecer o 

órgão municipal.
Durante a reunião, 

foram repassadas 
orientações planejadas 
sobre os trâmites 
administrativos e 
operacionais que o 
município deve cumprir 
para possibilitar a 
obtenção de recursos do 
Governo do Estado. 

Esses recursos são 
destinados especialmente 
à realização de obras 
preventivas em 
infraestrutura, como 
recuperação de pontes, 
coberturas e melhorias 
em áreas consideradas de 
risco, visando minimizar 
impactos de eventos 
climáticos e naturais.

Outro ponto 
fundamental discutido 
foi o fortalecimento 
da capacidade de 
resposta a emergências. 
A COMPDEC, uma 
vez estruturada e 

formalizada, terá papel 
central na coordenação 
das ações de emergência, 
no mapeamento das 
vulnerabilidades locais e 
na elaboração de planos 
de contingência que 
protejam a população. 

A adesão às diretrizes 
estaduais permitirá 
que São José do Cedro 
integre de forma mais 
ampla o sistema estadual 
de proteção civil, o que 
garantirá também maior 
acesso às capacitações e 
suporte técnico oferecido 
pela Defesa Civil de Santa 
Catarina.

Entre os avanços 
recentes, destaca-se o 
Decreto nº 8438/2025, 
que nomeia oficialmente 
o Conselho Municipal 
de Proteção e Defesa 
Civil e a Coordenadoria 
Municipal de Proteção e 
Defesa Civil do município, 
formalizando a sua 

estrutura. Essa iniciativa 
reforça o compromisso 
de gestão municipal com 
prevenção e segurança 
da população.

Com essa articulação 
técnica e institucional, 
São José do Cedro dá 
um passo decisivo para 
se preparar melhor 
frente a desastres 
naturais, fortalecendo a 
proteção da comunidade 
e ampliando as 
possibilidades de 
investimentos para obras 
essenciais na região.

A Coordenadoria 
Municipal de Defesa Civil 
já pode ser contatada 
pelos cidadãos por 
telefone e atendimento 
presencial, reforçando 
o canal direto com 
a população para 
atendimento em casos 
de emergência ou para 
esclarecimento de 
dúvidas.

GERAL.

São José do Cedro avança na estruturação da 
Defesa Civil Municipal
Reunião entre prefeito e representantes das coordenadorias regionais visa habilitar o município ao 
acesso de recursos para infraestrutura e prevenção de desastres

Aconteceu durante 
os dias 19 e 20 de 
julho, na cidade de 
Itapiranga, a 7ª edição 
do Festival Fronteira 
Oeste de Danças 
Gaúchas. O evento reuniu 
CTGs da 13ª Região 
Tradicionalista, entre 
eles o CTG Sinuelo da 
Fronteira, de Dionísio 
Cerqueira, que participou 
com suas quatro 
Invernadas Artísticas: 
Mirim, Juvenil, Adulta e 
Veterana.

A edição deste ano 
marcou uma conquista 
histórica para o CTG 
Sinuelo da Fronteira, 
três de suas Invernadas 
sagraram-se campeãs 
na categoria Danças 
Tradicionais Gaúchas e 
uma vice-campeã.

O grupo tradicionalista 
cerqueirense ainda 
ganhou diversos troféus 
em categorias individuais, 

o que garantiu ao CTG o 
Troféu de Campeão Geral 
do 7º Festival Fronteira 
Oeste.

Outro destaque foi 
o heptacampeonato 
da Invernada Juvenil, 
que mantém uma 
impressionante 
sequência de vitórias na 
competição.

As premiações foram 
as seguintes:

Campeão Geral da 
Competição;

Dancas Tradicionais:
Invernada Mirim - 1° 

lugar; Invernada Juvenil - 
1° lugar (heptacampeão); 
Invernada Adulta - 1° 
lugar; Invernada Veterana 
- 2° lugar.

Dança De Salão:
Juvenil - 1° lugar - 

Sophia e Joaquim; Adulto 
- 1° Lugar - Marina e 
Felipe.

Chula - Mirim 
1° lugar - João 

Bernardo Selzler; 3° lugar 
– Antony De Moura;

Juvenil 
1° lugar - Felipy 

Gabriel Barbosa; 2° lugar 
– Maycon Rafael Wust.

Declamação - Peão Pré 
Mirim

1° lugar - Manoel 
Wust;

Peão Mirim 
3° lugar - João 

Bernardo Selzler.
Prenda Juvenil 
4° Lugar – Isadora 

Vargas; 6° lugar – Bruna 
Bitancourt.

Peão Juvenil 
4° Lugar – Maycon 

Wust; 6° lugar – Gabriel 
da Silva.

Prenda Veterana 
1°lugar – Ana Henzel. 
Prenda Adulta 
1° lugar - Julia de 

Sá; 2° lugar - Ana Luiza 
Gatterman; 3° Lugar - 
Ailín Maier.

Peão Adulto 

2° lugar – Felipe 
Manica; 3° Lugar – Bruno 
Andres.

Gaita Ponto 
3° lugar - Marcos 

Lazarotto.
Gaita Tecla 
1° lugar- Felipy Gabriel 

Barbosa.
Solista Vocal Prenda 

Juvenil 
3° lugar - Maria Clara 

Norbak.
Peão Veterano 
1° lugar - Marcos 

Lazarotto.
Prenda Adulta  
1° lugar - Valéria de 

Castro.
Peão Adulto  

2° lugar - Luan Peretti.
Mais Prendada Prenda 

- Mirim
2° lugar – Sophia Graf.
Juvenil
3° lugar - Anna Laura 

Marangon.
Adulta
1° lugar - Maria Clara 

Belmonte.

CTG Sinuelo da Fronteira é Campeão Geral do 7° 
Festival Fronteira Oeste
Três invernadas artísticas do Sinuelo foram campeãs no Festival, que aconteceu durante o final de 
semana em Itapiranga

EDUCAÇÃO & CULTURA.
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Estado do PARANÁ
PREFEITURA DE BOM JESUS DO SUL 

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 41/2025

Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

O Município de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos interessados que realizará o
PREGÃO  ELETRÔNICO  Nº  41/2025,  TIPO  MENOR  PREÇO,  no  dia
07/08/2025,  às  13h30min,  que  tem por  objeto  a  Aquisição  de máquinas de
costura.
Recebimento das propostas: de 24/07/2025 às 08h00min até 07/08/2025 às
13h00min.
Abertura das propostas: 07/08/2025, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 07/08/2025, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bllcompras.com

Bom Jesus do Sul-PR, 21 de julho de 2025.

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

ESTADO DO PARANÁ
PREFEITURA DE BOM JESUS DO SUL 

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 42/2025

Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

O Município de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos interessados que realizará o
PREGÃO  ELETRÔNICO  Nº  42/2025,  TIPO  MENOR  PREÇO,  no  dia
11/08/2025, às 13h30min, que tem por objeto a Aquisição de materiais para
decoração natalina.
Recebimento das propostas: de 25/07/2025 às 08h00min até 11/08/2025 às
13h00min.
Abertura das propostas: 11/08/2025, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 11/08/2025, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bllcompras.com

Bom Jesus do Sul-PR, 22 de julho de 2025.

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

ESTADO DO PARANÁ
PREFEITURA DE BOM JESUS DO SUL 

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 43/2025

Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

O Município de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos interessados que realizará o
PREGÃO  ELETRÔNICO  Nº  43/2025,  TIPO  MENOR  PREÇO,  no  dia
12/08/2025, às 13h30min, que tem por objeto a Contratação de serviços de
escavadeira hidráulica com rompedor acoplado.
Recebimento das propostas: de 28/07/2025 às 08h00min até 12/08/2025 às
13h00min.
Abertura das propostas: 12/08/2025, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 12/08/2025, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bllcompras.com

Bom Jesus do Sul-PR, 22 de julho de 2025.

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

Secretaria do Tesouro Nacional - STN
Ministério da Fazenda - MF
Recibo de Declaração Homologada
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Despesa com Pessoal

Despesa Executada com Pessoal
DESPESAS EXECUTADAS (Últimos 12 Meses)

LIQUIDADAS
INSCRITAS EM RESTOS A PAGAR NÃO PROCESSADOS (b)

<MR-11> <MR-10> <MR-9> <MR-8> <MR-7> <MR-6> <MR-5> <MR-4> <MR-3> <MR-2> <MR-1> <MR> TOTAL (ÚLTIMOS 12 MESES) (a)
Despesa com Pessoal (Últimos 12 Meses) - - - - - - - - - - - - - -

DESPESA BRUTA COM PESSOAL (I) 127.443,23 126.158,28 126.610,39 180.495,59 124.053,65 159.603,89 153.445,69 155.414,58 157.881,88 158.807,38 155.188,90 161.285,91 1.786.389,37 0,00
Pessoal Ativo 127.443,23 126.158,28 126.610,39 180.495,59 124.053,65 159.603,89 153.445,69 155.414,58 157.881,88 158.807,38 155.188,90 161.285,91 1.786.389,37 0,00

Vencimentos, Vantagens e Outras Despesas Variáveis 105.319,13 104.257,19 104.630,84 149.164,07 102.517,83 137.224,94 126.814,63 128.287,30 130.480,90 131.195,51 128.205,03 133.243,84 1.481.341,21 0,00
Obrigações Patronais 22.124,10 21.901,09 21.979,55 31.331,52 21.535,82 22.378,95 26.631,06 27.127,28 27.400,98 27.611,87 26.983,87 28.042,07 305.048,16 0,00

Pessoal Inativo e Pensionistas 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00
Aposentadorias, Reserva e Reformas 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00
Pensões 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Outras Despesas de Pessoal decorrentes de Contratos de Terceirização ou de contratação de forma
indireta (§ 1º do art. 18 da LRF) 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Despesa com Pessoal não Executada Orçamentariamente 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00
DESPESAS NÃO COMPUTADAS (§ 1º do art. 19 da LRF) (II) 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Indenizações por Demissão e Incentivos à Demissão Voluntária 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00
Decorrentes de Decisão Judicial de Período Anterior ao da Apuração 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00
Despesas de Exercícios Anteriores de Período Anterior ao da Apuração 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00
Inativos e Pensionistas com Recursos Vinculados 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00
Agentes Comunitários de Saúde e de Combate às Endemias com Recursos Vinculados (CF, art. 198, §11) 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00
Parcela dedutível referente ao piso salarial do Enfermeiro, Técnico de Enfermagem, Auxiliar de
Enfermagem e Parteira (ADCT, art. 38, §2º) 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Outras Deduções Constitucionais ou Legais 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00
DESPESA LÍQUIDA COM PESSOAL (III) = (I - II) 127.443,23 126.158,28 126.610,39 180.495,59 124.053,65 159.603,89 153.445,69 155.414,58 157.881,88 158.807,38 155.188,90 161.285,91 1.786.389,37 0,00

Relatório de Gestão Fiscal Simplificado
Câmara de Vereadores de Santo Antônio do Sudoeste - PR (Poder Legislativo)
CNPJ: 95590998000138
Exercício: 2025
Período de referência: 1º semestre
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DTP e Apuração do Cumprimento do Limite Legal
DTP e Apuração do Cumprimento do Limite Legal

Valor % sobre a RCL Ajustada
DTP e Apuração do Cumprimento do Limite Legal - -

RECEITA CORRENTE LIQUIDA - RCL (IV) 115.825.102,37
(-) Transferências Obrigatórias da União relativas às Emendas Individuais (art. 166-A, §1º, da CF) 2.950.000,00
(-) Transferências obrigatórias da União relativas às emendas de bancada (art. 166, § 16, da CF) 2.610.898,48
(-) Transferências da União relativas à remuneração dos agentes comunitários de saúde e de combate às endemias
(CF, art. 198, §11) 2.142.496,00

(-) Outras Deduções Constitucionais ou Legais 0,00
= RECEITA CORRENTE LÍQUIDA AJUSTADA PARA CÁLCULO DOS LIMITES DA DESPESA COM PESSOAL (V) 108.121.707,89
DESPESA TOTAL COM PESSOAL - DTP (VI) = (III a + III b) 1.786.389,37 1,65
LIMITE MÁXIMO (VII) (incisos I, II e III, art. 20 da LRF) 6.487.302,47 6,00
LIMITE PRUDENCIAL (VIII) = (0,95 x VII) (parágrafo único do art. 22 da LRF) 6.162.937,35 5,70
LIMITE DE ALERTA (IX) = (0,90 x VII) (inciso II do §1º do art. 59 da LRF) 5.838.572,22 5,40
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Notas Explicativas
Valores

30/06/2025
Notas Explicativas -

Notas Explicativas
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Trajetória de Retorno ao Limite da Despesa Total com Pessoal

Trajetória de Retorno ao Limite da Despesa Total com Pessoal
Exercício em que Excedeu o Limite Exercício do Primeiro Período Seguinte Exercício do Segundo Período Seguinte

No Quadrimestre/Semestre Primeiro Período Seguinte Segundo Período Seguinte
Limite Máximo (a) % DTP (b) % Excedente (c) = (b-a) Redutor Mínimo de 1/3 do Excedente (d) = (1/3*c) Limite (e) = (b-d) % DTP (f) Redutor Residual (g) = (f-a) Limite (h) = (a) % DTP (i)

Trajetória de Retorno ao Limite da Despesa Total com Pessoal - - - - - - - - -
Valores Percentuais
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Parâmetros para Redução do Excedente de DTP (art. 15 da LC 178/2021)
Percentual
Percentual

Parâmetros para Redução do Excedente de DTP (art. 15 da LC 178/2021) -
Limite Máximo (IX) (%) (LRF, art. 20)
DTP em 2021 (XII) (%)
Excedente em 2021 (XIII) = (XII - IX) (%)
Redutor anual (XIV) = (0,10 x XIII) (%)
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Trajetória de Retorno ao Limite da Despesa Total com Pessoal (art. 15 da LC 178/2021)
Apuração da Trajetória de Retorno ao Limite da DTP (art. 15 da LC 178/2021)

2021 2022 2023 2024 2025 2026 2027 2028 2029 2030 2031 2032
Trajetória de Retorno ao Limite da Despesa Total com Pessoal (art. 15 da LC 178/2021) - - - - - - - - - - - -

RECEITA CORRENTE LÍQUIDA AJUSTADA PARA CÁLCULO DOS LIMITES DA DESPESA COM PESSOAL (VII)
DESPESA TOTAL COM PESSOAL - DTP (VIII)
% DTP (VIII / VII)
LIMITE CONFORME ART. 15 DA LC 178/2021 (%)
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Notas Explicativas
Valores

30/06/2025
Notas Explicativas -

Identificação do Quadrimestre em que Excedeu o Limite e dos Períodos de Retorno
Notas Explicativas

Lista de Assinaturas

As assinaturas digitais podem ser verificadas no arquivo PDF.

Assinatura: 1

Assinatura: 2

Assinatura: 3

Assinatura: 4

Assinatura: 5

Assinatura: 6

Digitally signed by VALDIR ANTONIO CARVALHO:53882903015
Date: 2025.07.18 15:21:09 BRT
Reason: Perfil: Titular do Poder Legislativo
Location: Instituição: Câmara de Vereadores de Santo Antônio do Sudoeste - PR
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Nr.:   6/2025

   Processo Adm.:

   Data do Processo:

DISPENSA DE LICITAÇÃO

9/2025

14/07/2025

E-mail: licitacao@flordaserradosul.pr.leg.br  Site: http://www.flordaserradosul.pr.

ESTADO DO PARANÁ
CAMARA MUNICIPAL FLOR DA SERRA DO SUL
R. Francisco Perondi, 756 - Centro - Flor da Serra do Sul
CEP: 85618-000 CNPJ: 01.838.620/0001-67 Telefone: (46) 3565-1367

c) Modalidade:

O(a) responsável desta entidade, no uso das atribuições que lhe são conferidas pela legislação em vigor,
especialmente  pela  lei  14.133/2021,  Art.  75,  I  e  alterações  posteriores,  a  vista  do  parecer  conclusivo  exarado
pela Comissão de Licitações, resolve:

e) Objeto da Licitação:

a) Nr. Processo:
b) Nr. Licitação:

d) Data de Homologação:

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO DE PROCESSO LICITATÓRIO

01 - Homologar e Adjudicar a presente Licitação nestes termos:

23/07/2025
Dispensa de licitação
6/2025 - DL
9/2025

Contratação de empresa especializada para prestação de serviços de
desenvolvimento, hospedagem, manutenção, suporte técnico e licenciamento de
website oficial, bem como disponibilização de contas de e-mails institucionais, para
atender às necessidades da Câmara Municipal de Flor da Serra do Sul/PR, serviço DE
CARÁTER CONTÍNUO.

Participante: INSTAR TECNOLOGIA LTDA

UnidadeItem Especificação Qtd. Valor TotalValor Unitário
1 Prestação de serviços de manutenção e hospedagem do site

oficial da Câmara de Vereadores de Flor da Serra do Sul,
incluindo a concessão de licença de uso da plataforma/sistema
utilizado, suporte técnico contínuo. Disponibilização e
gerenciamento de, no mínimo, 10 (dez) endereços de e-mail
institucionais. Os serviços deverão assegurar a estabilidade,
segurança, acessibilidade, atualizações periódicas e o pleno
funcionamento dos canais oficiais de comunicação e
transparência da Câmara, atendendo

60,000 MES 160,00 9.600,00

Total do Participante: 9.600,00

Total Geral: 9.600,00

Legislar e Fiscalizar os Atos da Administração 01.001.01.031.0001.2001.3.3.90.39.00 R$ 20.700,00

DotaçãoDescrição da Despesa Valor Estimado

02 - Autorizar a emissão da(s) nota(s) de empenho correspondente(s):

Assinatura do Responsável

23 de Julho de 2025Flor da Serra do Sul,

JULIANO CONSTANTINO

PRESIDENTE

Sistema: Compras -  Usuário: Francisqueli. Emissão: 23/07/2025, às 08:43:01. Protocolo: 45a43c8a-964c-4cec-bea2-daadc40d36b8

EXTRATO DE CONTRATO DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇO
Contrato Nº:  10/2025
Contratante:  CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL - PR
Contratada.:  INSTAR TECNOLOGIA LTDA - CNPJ: 08.225.893/0001-85
Valor......:  R$ 9.600,00 (Nove mil e seiscentos reais).
Vigência...:  Início: 23/07/2025 Término: 23/07/2030  - 60 (sessenta) meses.
Licitação..:  Dispensa por Justificativa/valor  Nº.:  DL 06/2025
Recursos...:  Dotação: 3.3.90.39.00.00 – Serviços de Terceiros – Pessoa Jurídica - 
FONTE 1001
Objeto.....:  Contratação  de  empresa  especializada  para  prestação  de  serviços  de
desenvolvimento,  hospedagem,  manutenção,  suporte  técnico  e  licenciamento  de
website oficial,  bem como disponibilização de contas de e-mails institucionais,  para
atender às necessidades da Câmara Municipal de Flor da Serra do Sul/PR, serviço de
caráter contínuo.

Juliano Constantino
PRESIDENTE
Flor da Serra do Sul, 23/07/2025

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL 
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

A mandioca, ou 
aipim, ou macaxeira 
̶ depende da 
região ̶ é uma 
raiz que atravessa 
o Brasil de Norte 
a Sul, presente 
em pratos típicos 
como o tacacá, o 
escondidinho e a 
clássica mandioca 
frita. Nutritiva, 
acessível e cheia 
de história, ela 
faz parte da base 
alimentar de milhões 
de brasileiros. Mas 
apesar de toda 
essa familiaridade, 
existe um ponto de 
atenção que nunca 
deve ser ignorado: se 
for consumida crua 
ou mal preparada, a 
mandioca pode ser 
venenosa.
O risco está na 
linamarina, um 
composto natural 
que, quando 
processado de forma 
inadequada, libera 
ácido cianídrico 
(cianeto) ̶ uma 
toxina capaz de 
causar sintomas 
graves como 
vômitos, tontura, 
convulsões e, em 
casos extremos, até 
a morte. Por isso, o 
preparo correto é 
indispensável.
Mandioca mansa 
(ou doce): comum 
em mercados e 

feiras, é segura 
quando cozida 
por no mínimo 30 
minutos, o sufi ciente 
para eliminar os 
vestígios da toxina
Mandioca brava 
(ou amarga): usada 
na produção de 
farinha, tucupi e 
outros derivados, 
contém níveis 
elevados de toxinas 
e só pode ser 
consumida após 
processos rigorosos 
como fermentação, 
prensagem e fervura 
prolongada ̶ 
práticas ancestrais 
desenvolvidas por 
povos indígenas 
e mantidas por 
comunidades 
tradicionais.
A Organização 
Mundial da Saúde 
(OMS) alerta para 
o risco do consumo 
inadequado, 
principalmente 
em regiões com 
insegurança 
alimentar. No Brasil, 
os casos são mais 
raros, mas ocorrem, 
sobretudo em áreas 
rurais onde o acesso 
à informação é 
limitado.

Para preparar 
a mandioca com 
segurança, é 
essencial:
Descascar 

completamente a 
raiz, retirando a 
casca marrom e a 
película interna.
Lavar bem os 
pedaços em água 
corrente.
Cozinhar bem, 
por pelo menos 
30 minutos, até 
que fi que macia e 
translúcida.
Descartar a água 
do cozimento, que 
pode conter resíduos 
tóxicos.
Nunca consumir 
crua nem em 
sucos, saladas ou 
vitaminas.
Se for fritar, 
cozinhe antes. E 
jamais tente fazer 
farinha, tucupi ou 
outros derivados 
de mandioca brava 
sem conhecimento 
técnico ̶ nesses 
casos, compre 
produtos 
industrializados de 
fontes confi áveis.
Apesar da 
possibilidade 
de intoxicação, 
a mandioca é 
um alimento 
extremamente 
nutritivo. Rica 
em carboidratos 
complexos, fi bras, 
potássio, cálcio, 
fósforo e vitaminas 
do complexo B, além 
de ser naturalmente 
sem glúten.

A mandioca é venenosa? O que a ciência e a tradição dizem 
sobre o preparo seguro dessa raiz tão brasileira

Não espere por uma crise para descobrir o 
que é importante em sua vida.

- Platão

Tudo o que um sonho precisa para ser 
realizado é alguém que acredite que ele possa 

ser realizado.

- Roberto Shinyashiki
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Promotri 2025 vai agitar a Tri 
Fronteira de 31 de julho a 3 de agosto

Organizada pela Associação Empresarial da Fronteira (Ascoagrin), a Promotri 
2025 chega com estrutura ampliada e uma programação diversifi cada, que promete 

atrair um público recorde, trazendo atrações para todas as idades.

Governo conclui 
modernização da PRC-280 

com 140 quilômetros de 
concreto

Campanha permanente 
da Alesc registra 45 novos 
cadastros de doadores de 

sangue

CTG Sinuelo da Fronteira é campeão 
geral do 7° Festival Fronteira Oeste

A edição deste ano marcou uma conquista histórica para o CTG Sinuelo da 
Fronteira, três de suas Invernadas sagraram-se campeãs na categoria Danças 

Tradicionais Gaúchas e uma vice-campeã.

Página 14

Governador entrega 
revitalização da SC-
161 em Palma Sola e 

reforça investimentos em 
infraestrutura

Página 13


